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первые лица

МЫ ОСТАЕМСЯ СЕМЕЙНОЙ 
КОМПАНИЕЙ
ВИЛЬГЕЛЬМ ШМИДТ,  
ГЛАВА A. LANGE & SOHNE

— Что вы намерены сделать для молодых клиентов? 
— Когда я купил мои первые A. Lange & Sohne, я был молод, но это мне не 
помешало выбрать классическую модель «1815». Если вы любите часы, вы не 
можете не знать, что такое A. Lange & Sohne вообще и тем более сколько зна-
чит эта марка для Германии. Мы стараемся быть единственными и узнавае-
мыми. Это несложно, если вы предлагаете наворот усложнений, но это 
гораздо труднее, если вы делаете классические часы с тремя стрелками. И 
даже в усложнениях надо искать свой путь. Сколько лет прошло с тех пор, 
как часовщик французского двора Бреге изобрел свой турбийон? И вот смо-
трите, A. Lange & Sohne смогли его усовершенствовать. В Cabaret Tourbillon 
мы остановили турбийон и одновременно секундную стрелку, чтобы иметь 
возможность выставить время с точностью до секунды. У нас не искусство 
для народных масс, мы делаем часы для коллекционеров, людей, которые 
умеют ценить их как произведение искусства и знают слово «Гласхютте» — 
во всем мире...
— Вы сами живете в Гласхютте?
— Я живу в Дрездене, но работаю в Гласхютте. Это маленькая деревушка, она 
мне очень нравится, я бы там поселился и запер бы себя с этими часами, но 
знаете, когда у тебя дети, ты нуждаешься в хорошей школе, потом в хорошем 
институте, и тут Дрезден вне конкуренции. Но каждый день я приезжаю 
туда и приезжаю с огромной радостью, это идеальное место для работы.
— Чем отличается работа менеджмента в часовой компании от работы 
менеджмента в автомобильной компании?
— Ну, это как Дрезден и Гласхютте. A. Lange & Sohne вовсе не маленькая ком-
пания, но любая автомобильная компания это огромное предприятие, под-
чиненное всем правилам корпоративного управления и культуры — при-
ятным или неприятным. В этом смысле Гласхютте — нечто совершенно 
иное. Если бы я ввел там систему ежедневных планерок или докладов с пре-
зентациями в Power Point, у меня бы все равно ничего не вышло. Мы при-
надлежим большой группе Richemont, но мы все равно остаемся очень 
семейной компанией, как во времена, когда маркой активно занимался 
Вальтер Ланге.
— В чем разница между германскими часами и швейцарскими часами?
— У нас есть материалы, с которыми мало кто работает из швейцарских 
брендов, вроде германского серебра или германского фарфора, и дизайн 
очень немецкий, очень ясный, вы сразу понимаете функцию. Вы берете в 
руки наши часы и чувствуете, что они действительно прочные, хотя бы 
потому, что они весомы. Я горжусь отделкой механизмов — мало кто из 
нынешних часовщиков доводит совершенство до того, что украшает любую, 
даже невидимую часть, как это делаем мы. 
— К тому же вы made in Germany, германские часы остаются германскими, а 
французские или итальянские — все равно рождаются швейцарскими.
— Вы правы, и главное различие в том, что швейцарских брендов огромное 
количество, а германских раз-два и обчелся. Мы уникальны уже поэтому.
— Что вам кажется лучшим подарком — автомобиль BMW или часы A. Lange 
& Sohne? Цена примерно одинаковая.
— Сразу не скажешь, но я замечал, что люди, которые понимают толк в хоро-
ших машинах, как на подбор любят хорошие часы. И еще одна важная для 
всех часовщиков разница — по-моему, человек с большим удовольствием 
купит четвертые часы, чем четвертую машину.

Беседовал Алексей Тарханов

У славной саксонской компании A. Lange & Sohne из Гласхютте сменился 
генеральный директор. С 1 января 2011 года мануфактуру возглавил Виль-
гельм Шмидт. В Женеве, на часовом салоне SIHH, новый высокий чиновник 
еще не давал интервью и только теперь, приехав в Россию, согласился пого-
ворить с читателями «Стиля-Часы».

— Чем вы занимались до A. Lange & Sohne?
— Сначала я работал в нефтяной промышленности, в 2002 году я поступил в 
BMW, пять лет занимался продажами в Германии, потом меня послали в 
Южную Африку. Я провел там с семьей несколько замечательных лет, а когда 
собрался обратно в Германию, получил предложение от A. Lange & Sohne и 
принял его.
— Если я не ошибаюсь, в компании два года не было СЕО...
— Нет, меньше. Мой предшественник покинул пост в сентябре, а я пришел в 
самом начале следующего года.
— Фабиан Кроне, ваш предшественник, тоже раньше продавал машины Alfa 
Romeo, это такая традиция теперь — сажать за часовой руль автомобилистов?
— Прежде всего, при всем уважении, есть все-таки разница между BMW и 
Alfa Romeo... К тому же во всей часовой промышленности в Германии рабо-
тает две тысячи человек. А в автомобильной — миллионы. Где проще найти 
кандидатуру? Я скажу так: не стоит отвлекать кого-нибудь из этих двух тысяч 
на управление, их и так немного. 
— Но вроде бы компания работала и без генерального директора, может, он 
и не нужен?
— Нужен ли СЕО? Это все равно что сказать: мы знаменитая компания, зачем 
нам реклама, нас знают и так. Это проработает некоторое время, а потом вы 
жестоко заплатите за свою самонадеянность. Да, хорошая компания продер-
жится без СЕО год или два, а что будет потом? Что же касается того, нужен ли 
СЕО нам, ближайшее будущее покажет, изменилось ли что-нибудь.
— В чем вы видите вашу ближайшую задачу? 
— Я не буду ничего менять только ради того, чтобы что-то менять. Я буду 
беречь образ марки. Мы опираемся на искусных ремесленников, мы револю-
ционеры и изобретатели в технике, и мы никогда не забываем наши тради-
ции. Это три столпа нашего успеха. Дам вам пример. Zeitwerk — очень нео-
бычные часы. Новаторские, а между тем вы сразу же видите, что это не какие-
нибудь часы, именно A. Lange & Sohne — вы можете поместить на них лого-
тип марки или же не делать этого, но люди все равно узнают их немедленно.

мы украшаем любую, даже  
невидимую часть механизма.  
в таких деталях — немецкое 
совершенство

__A. Lange & Sohne 
Lange Zeitwerk имеют 
классический круглый 
корпус диаметром 
41,9 мм и новаторский 
циферблат. Вместо 
стрелок — два окна, 
формой отсылающих 
к «большой дате Лан-
ге». В положенный 
срок цифры часов и 
минут на прямоуголь-
ных дисплеях меняют-
ся. В положении «12 
часов» можно увидеть 
шкалу индикатора 
запаса хода (36 часов 
при полном заводе). 
На «6 часах» находит-
ся маленький цифер-
блат для секундной 
стрелки. Часы Lange 
Zeitwerk взяли в 2009 
году главный приз 
«Золотая стрел-
ка» на Grand Prix 
d'Horlogerie в Женеве.
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